衆第

百 議十 回 玉 院会 経 済 産 業 会 議 録 第

仁 君	山 田	調整官) 議算派エネルギー政策統括 関係である。 関係である。 関係である。 関係である。 関係である。 でる。 である。 でる。 でる。 でる。 でる。 でる。 でる。 でる。 で	祐 二 君	飯田	長) (内閣官房GX実行推進室政府参考人	長) (内閣官房)
			隆治君	里見	大臣政務官	経済産業大臣
亮君	南	房資源エネルギー政策統括(資源コネルギー政策統括	誠正君	長屋	へ 豆 政 務 官 正 武 表 官 正 武 表 官 正 武 元 こ こ こ こ こ こ こ こ こ	斉目
			E 真直 君	尾 中	· 府大臣汝務宮 · 産業副大臣	内閣守大臣 経済産業副
一 成 君	田中	調整官) 局商務・サービス政策統括 局容等・サービス政策統括			臣	経済産業大臣
		3				· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
陽二郎君	畠山陽	高長) (経済産業省産業技術環境	義弘君	鈴 木	宏昌	中川
			清成君	前川	滕 良太君	遠藤
剛彦君	松尾	(経済産業省通商政策司長)政府参考人	康史君	足立	岡 達丸君	山岡
-	 		雄基君	馬場	_嗚 要君	田嶋
貴 君	門松	(経済産業省大臣官房審議)	孝 君	篠原	直人君	菅
		女 (有)	敦 君	大島	辺 孝一君	渡辺
晃君	恒藤	(経済産業省大臣官房審議	貴司君	片	宿 皇一君	宗清
		政府参考人	洋平君	松本	平 尚君	松本
武士君	藤本	官)(経済産業省大臣官房審議	かれん君	牧島か	內 韶子君	堀内
		î Î	学君	堀井	田 達夫君	福田
-	フ原	フ目官房名	太亮君	西野	坂 康正君	長坂
ゼヨ 一 サコ	大 京	(圣脊蘣養旨大豆宮房番養政府参考人	博之君	冨樫	田慎君	土田
			新君	武部	个 淳司君	鈴木
哲也君	田中	(経済産業省大臣官房審議)	彰久君	塩崎	々木 紀君	佐々木
		(有)	國場幸之助君	國場去	川陽子君	上川
哲郎君	福 永	(経済産業省大臣官房審議	示一郎君	今枝宗	田朋美君	稲田
		政府参考人	昭政君	石川	井 拓君	石井
孝嗣君	龍崎	(経済産業省大臣官房審議	洋昌君	中野	野 泰輔君 理事	理事 小野
		政府参考人	誠君	山崎	台 貴之君 理事	理事 落合
坂善太郎君	小坂姜	(林野庁森林整備部長)	健一君	細田	芳弘君 理事	理事関
		女 牙参 秀 人 新沙耳 弓 居 耳 弓 音 長 /	和親君	岩田	尽 巧君 理事	理事 井原
武君	品川	在等以一局以一郎是2(公正取引委員会事務総局			竹内 譲君	委員長 竹
		政府参考人				出席委員
聡君	浦	局審議官) (内閣府地方創生推進事務			時開議	午前九時開
À	Ì				一六日(水曜日)	令和四年十月二十六日(水曜日)

長)・新エネルギー部の対象者人 燃料部長) (資源エネルギーc 政府参考人 官) (国土交通省大臣官房審議政府参考人 ガス事業部長) (資源エネルギー庁電力・政府参考人 経済産業委員会専門員 (中小企業庁事業環境部長)政府参考人 庁資源・ 藤田 石坂 小林 松山 定光 井上

泰浩君

浩史君

委員の異動 十月二十六日

上川 陽子君

補欠選任

和光君

聡君

同 日 同日 松本 武部 塩崎 西野 佐々木 紀君 小森 卓郎君 彰久君 太亮君 孝 一 尚 君 君 新君 補欠選任 補欠選任 武部 松本 堀内 詔子君 小森 卓郎君 佐々木 紀君 西野 太亮君 彰久君 尚君 新君

本日の会議に付した案件

堀内

上川 陽子君

政府参考人出頭要求に関する件 私的独占の禁止及び公正取引に関する件 経済産業の基本施策に関する件

第一類第九号

経済産業委員会議録第二号

令和四年十月二十六日

博雄君 の禁止及び公正取引に関する件について調査を進 ○竹内委員長 これより会議を開きます。 経済産業の基本施策に関する件並びに私的独占 号

この際、お諮りいたします。

裕樹君

郎君、経済産業省大臣官房審議官田中哲也君、経 官龍崎孝嗣君、経済産業省大臣官房審議官福永哲 務総局経済取引局取引部長品川武君、林野庁森林 官房GX実行推進室長飯田祐二君、内閣府地方創 済産業省大臣官房審議官木原晋一君、経済産業省 の出席を求め、説明を聴取いたしたいと存じます 林浩史君及び国土交通省大臣官房審議官石坂聡君 事業部長松山泰浩君、中小企業庁事業環境部長小 料部長定光裕樹君、資源エネルギー庁電力・ガス ギー部長井上博雄君、資源エネルギー庁資源・燃 長官官房資源エネルギー政策統括調整官山田仁 ルギー政策統括調整官南亮君、資源エネルギー庁 田中一成君、資源エネルギー庁長官官房資源エネ 省商務情報政策局商務・サービス政策統括調整官 産業省産業技術環境局長畠山陽二郎君、経済産業 貴君、経済産業省通商政策局長松尾剛彦君、経済 審議官恒藤晃君、経済産業省大臣官房審議官門松 整備部長小坂善太郎君、経済産業省大臣官房審議 生推進事務局審議官三浦聡君、公正取引委員会事 大臣官房審議官藤本武士君、経済産業省大臣官房 両件調査のため、本日、政府参考人として内閣 御異議ありませんか。 資源エネルギー庁省エネルギー・新エネル

○竹内委員長 御異議なしと認めます。よって、 [[異議なし]と呼ぶ者あり

そのように決しました。

○竹内委員長 質疑の申出がありますので、 これを許します。関芳弘君。

〇関委員 おはようございます。自由民主党の関 芳弘でございます。

ますし、様々な別の形で、あるいは飲食店への協 配ったと思います、給付させていただいたと思い 付金という形で最大二百万円、これを五兆円以上 かったんですが、その代わりに、我々、持続化給 力金のような形で、別の形で給付はもう既に行っ んが、あったということもあって当時は取らな てきておりますので。

思っておりますが、今の時点では慎重に考えるべ るということは私は検討に値するというふうには ういう意味で、民間の金融機関も活用しながらや ゼロ融資も民間にもやってもらいましたので、そ ときは、アメリカのような仕組みも、今回、ゼロ きだというふうに思います。 そういう意味で、今後、何か緊急のときがある

手段であると我々も提案させていただきました から、経済を前向きに回すためにはかなり大きな の二月にこういったものを提案しているわけです 弁されたのは二年前にやった給付で、大臣も今年 ○落合委員 時間なので終わりますが、大臣が答 質問を終わらせていただきます。ありがとうご 前に進めていくべきだと思いますので。

○竹内委員長 次に、大島敦君。

ざいました

○大島委員 大島です。何点か質問をさせていた

を伺いまして、これは非常にいい取組だなと思い 防御するために遮熱塗料が有効であるというお話 効果が出てくる。あるいは、化学プラントです ですから、倉庫等の屋根に遮熱塗料を塗ると断熱 ました。沖縄ですと、冬も含めて結構温度が高い 熱塗料についての有効性について教えていただき 去年ですか、私の知り合いが私の元に来て、遮 まずは、塗料について問いを起こしました。 熱を帯びますから、そこの熱に対してそれを

その点について、まず政府の方に伺いたい

をお願いします。 握していらっしゃるのか、その点についての答弁 塗料の遮熱効果についてどのように考えて把

遮熱塗料と呼ばれていると承知をしてございま ○恒藤政府参考人 お答え申し上げます。 よりまして、温度の上昇を抑制する効果を持たせ す赤外線を反射するという性質を強化するなどに ませんがエネルギーの約半分程度を占めておりま す紫外線、可視光線、 たものがございます。こういった塗料が一般的に 市販されます塗料の中には、太陽光に含まれま 赤外線のうち、目には見え

という効果があるというふうに承知をしてござい 吸収などを抑えまして、温度の上昇を小さくする ることによりまして、太陽光が当たった際の熱の こうした遮熱塗料は、それを屋根などに塗装す

さい。 ○大島委員 参考人に、知っていたら教えてくだ

これは質問通告していないので、もしも知ってい 性に対する規格というのはあるものなんですか。 たら教えてください。 この遮熱塗料について、国の工業規格等の遮熱

○恒藤政府参考人 済みません、ちょっと正確に います。済みません。 限りでは恐らくないのではないかというふうに思 私自身、今承知をしてございませんが、私の知る

るいは規格が必要だと思うので、その点について を図るとすれば、遮熱性についての一定の基準あ あるかと思うんです。今後、こういう塗料の普及 めにも、恐らく民間では遮熱性についての規格は も今後検討していただければと思います。 ○大島委員 まず、大臣、遮熱塗料を普及するた 国交省に伺いたいと思います。

てのお考えをお聞かせください に向けて取り組むべきと考えますが、国交省とし 住宅・建築物分野における遮熱塗料の普及促進

○石坂政府参考人 お答え申し上げます。 遮熱塗料などにより日射熱の侵入を低減するこ

> があると承知しております。冷房を主に使用す とは、特に冷房時のエネルギー消費の抑制に効果 備していくかについて、しっかりと検討を進めて 等の知見等を得ながら、適切に評価方法をどう整 整備でございます。このため、国交省といたしま いて、現在の省エネの評価方法においてはまだ未 けれども、このような日射熱を遮蔽する方法につ しては、遮熱塗料などの取扱いについて、有識者 は効果が期待できるものと考えております。 まいりたいと考えております。 省エネ基準、これは評価する手法がございます 先生お話のありました沖縄等の地域において

必要であると思いますので、国交省の取組も引き 大切だと思う立場なので、様々な施策の中で標準 まで質問をさせていただいて、標準、規格が私は 化、規格化して、そして普及させるということが ○大島委員 御答弁ありがとうございました。 続きお願いします。 経産委員会でも標準あるいは規格についてこれ

向けて、私としては取り組むべきだと思いますの 西村大臣に伺いたいと思います。 住宅・建築分野における遮熱塗料の普及促進に 大臣の御所見をお聞かせください。

射することで屋内に侵入する熱を低減するという 〇井上政府参考人 お答え申し上げます。 ことでございまして、住宅、建築物の省エネ性能 遮熱塗料は、委員御指摘のとおり、赤外線を反

熱塗料が表彰されているという経緯もございま があると承知しております。 きまして、例えば一般建築資材にも適用できる遮 でございます省エネルギー大賞というところにお 過去には、優れた省エネの取組を表彰する制度

え、冷房時のエネルギー消費の抑制に一定の効果 ります。こうした性能は特に夏の室温上昇を抑 が向上するものもしっかり存在すると認識してお

しっかり注視しながら、周知を含めた後押しなど た住宅、建築物の省エネ向上に関する技術動向に 経済産業省といたしましては、遮熱塗料も含め

> ざいます。 携して、しっかり検討してまいりたいと考えてご を行っていくことにつきまして、関係省庁とも連

うことでありますので、今答弁ありましたけれど していくか考えていきたいというふうに思いま も、関係省庁とも連携して、後押しをどのように けれども、御指摘のように、省エネは非常に重要 でありますし、 〇西村(康)国務大臣 今、詳細、答弁ありました 遮熱塗料、非常に効果があるとい

と、プラント回りも含めての遮熱性の評価、そし 認識しておりまして、エネルギーのことを考える ○大島委員 大臣、先ほど私の方から述べたとお で、よろしくお願いします。 も、プラントについても遮熱性は極めて重要だと り、 て遮熱塗料の普及をお願いしたいと思いますの 住宅あるいは工場等もそうなんですけれど

ついて何わせてください。 いただくと思うんですけれども、水素還元製鉄に 続きまして、これから同僚議員も質問をさせて

うのが鉄鋼業です。 て、高炉があって、製鋼工程、そして圧延工程 でして、ですから、一旦、原料ヤードで鉄鉱石と り、規模の大きな発電所も持っているのが製鉄所 走っていて、一周回るのに一時間ぐらいかかった も、ほかの工場とは全く違っていて、構内バスが 鋼管、鉄鋼業にお世話になって、 石炭、還元するための、そしてコークス炉があっ 鉄所へ行かれたことがあると思うんですけれど で、もう一方の岸壁から出荷して出していくとい の製鉄所に三年ほどおりました。大臣はやはり製 鉄鋼業出身でして、本当に十四年間、日本 一番最初が京浜

億トンですから、五三%。ですから、CO²の排 で、二〇一九年で十八・七億トンです。中国が十 出量は中国が一番多いと考えています。 今、世界の鉄鋼業、概略を述べると、粗鋼生産

で、 大体一億トン。二〇一九年ですと九千九百万トン 日本は、私が鉄鋼業にいたときから変わらず、 粗鋼量としては世界の五%ぐらいです。

産業全体の競争力を強くします。
すり、非鉄もそうですし、いい素材を持つことがくりを決めていると思っております。鉄もそうで識しておりまして、その中で、やはり素材が物づ識しておりまして、その中で、やはり素材が物づですから、産業としては非常に重要な産業だと認ている従業員が二十二万人、総出荷額が十九兆円ている従業員が二十二万人、総出荷額が十九兆円

日本の自動車産業においても、超ハイテン鋼材と、私は、鋼管、パイプの出身ですから、製品としては、ですから、油井、油とかガスの井戸を掘る非常に劣悪な環境の中でも、鉄の中にクロム等を入れながら合金を作って、そして耐腐食性を上を入れながら合金を作って、そして耐腐食性を上を入れながら合金を作って、そして耐腐食性を上がてのパイプ、これも日本は強いです。

やはり、コークスを使うので、コークス還元で熱にも圧力にも強い、パイプの性能いかんで火力熱にも圧力にも強い、パイプの性能いかんで火力熱でも圧力にも強い、パイプの性能いかんで火力が開発をした、

やはり、コークスを使うので、コークス還元で やはり、コークスを使うので、コークス還元で 大臣の答弁をいただきたいと思いますので、よろ 大臣の答弁をいただきたいと思います。 で、まず政府参考人からの答弁をいただいてから な取組をしておりまして、その水素還元につい な取組をしておりまして、その水素還元につい な取組をしておりまして、その水素還元につい で、まず政府参考人からの答弁をいただいてから と思います。

○恒藤政府参考人 今委員御指摘のように、現行の製鉄プロセスでは、高温の熱が必要となるとともに、鉄鉱石の還元に石炭を蒸し焼きにしたコークスを用いる必要がございまして、燃料のみならず、原料の消費によって大量のCO²が排出いたず、原料の消費によって大量のCO²が排出いたします。このため、カーボンニュートラルの実現に向けましては、これまでとは全く異なる製鉄プロセスを確立する必要がございます。

目標のCO²排出量一○%を上回る一二%削減と 業におけるグリーン成長の実現を目指していきたまして、既に、小型の試験炉におきまして、当初 官民が連携して取り組み、他国に先駆けて鉄鋼産のURSE50プロジェクトに取り組んできており 市場の創出に向けたルール形成、こうしたことにを一部活用する新しい製鉄プロセスを開発するC た様々な可能性の調査、そしてグリーンスチールを一部活用する新しい製鉄プロセスを開発するC た様々な可能性の調査、そしてグリーンスチールで、水素 に、将来の脱炭素型生産プロセスへの転換に向けるのため、経済産業省といたしましては、二〇 術開発、これに一層注力するということ。さら

いう成果を上げているところでございます。現在いう成果を上げているところでございます。現在にいたがいておりまして、実現可能性はありますといただいておりまして、実現可能性はありますといただいておりまして、実現可能性はありますといただいておりまして、実現可能性はありますといただいておりまして、その実現に向けて進めていただいておりまして、実現可能性はありますといただいておりまして、実現可能性はあります。現在されただいておりますので、その実現に向けて進めているところでございます。現在ない方が表す。

いりたいと考えてございます。できるだけ早く水素還元製鉄の社会実装を実現

○西村(康)国務大臣 大島委員御指摘のように、 鉄鋼業、約二十二万人の雇用を支える、まさに、 自動車産業へも供給しております。私の地元兵庫に いうふうに認識をしております。私の地元兵庫に も神戸製鋼がございますし、旧の新日鉄広畑も近 くにございますので、工場も何度か見たことがご くにございますので、工場も何度か見たことがご

必要だというふうに考えております。
心要だというふうに考えております。
か思けてこの技術革新に挑戦することで、カーボ先駆けてこの技術革新に挑戦することで、カーボルルーで世界に

官民が連携して取り組み、他国に先駆けて鉄鋼産を民が連携して取り組み、他国に先駆けて鉄鋼産事が激化をしているところであります。こうした中で、御指摘のように、鉄鋼分野をリードしていくために、まずはグリーンイノベーション基金による水素還元製鉄などの革新的な技に、将来の脱炭素型生産プロセスへの転換に向けに、将来の脱炭素型生産プロセスへの転換に向けた様々な可能性の調査、そしてグリーンスチールを様々な可能性の調査、そしてグリーンスチールを様々な可能性の調査、そしてグリーンスチールを様々な可能性の調査、そしてグリーンスの脱炭素化は、欧州、中国地方、製鉄プロセスの脱炭素化は、欧州、中国

に向けた取組を全力で後押しをしていきたいとい論などを踏まえまして、我が国鉄鋼業の脱炭素化国際的な状況、そしてGX実行会議における議いというふうに考えております。

○大島委員 先ほど、当委員会の議論の中で、うふうに考えております。

半導体、私、一番付加価値があるのは露光機だと思っていて、キヤノン、ニコンが今、最先端のものが作れなくて、今、オランダのASML社、これが、超微細な紫外線による露光機の開発に成立して世界の市場を取っているわけです。ここが売るか売らないかというのが経済安全保障でも必要な分野だなと思っていて、日本も、産総研とNEDOは、過去においてこの露光機開発をしていました、キヤノンあるいはニコンも入って。だけれども、頓挫しちゃった。これは政治と政府のやはり後押しがなかったからだと思います。当時の様々な環境の中で、莫大な費用がかかるから研究をやめてしまったかもしれないけれども、やり抜をやめてしまったかもしれないけれども、やり抜く力が必要だと思う。

やはり、水素還元は、やり抜く力を、官も、政 が変わるんですよ。そうすれば、世界の鉄鋼業に が変わるんですよ。そうすれば、世界の鉄鋼業に 対しては様々な交渉ができるわけ。CO2の排出 量をどれだけ減らした鉄であれば、その付加価値 が高いから、それに対してどうやって、じゃ、関 が高いからとか貿易の様々な交渉をするとか、新 税をかけるとか貿易の様々な交渉をするとか、新

中国は、五三%の十億トン、二○○○年のときが必要だと思うので、その点、大臣にもお願いをが必要だと思うので、その点、大臣にもお願いをが必要だと思うので、その点、大臣にもお願いをから、我が国としては、こういう技術のときには一億トンぐらいでしたから、相当伸びてきていたします。

います。 次は、航空機産業の取組について伺いたいと思次に移りたいと思います。

二〇一三年だったかな、ジブリの映画で「風立

ほしいの。 として、是非、ここのところは諦めないでやって で、この航空宇宙産業の広がりを考えると、日本 車をやめて、大きくかじを切っている。その中 です。ここももう電気自動車に、内燃機関による パテントを取って自動車を造ったのがベンツなん スなんですよ。メルセデスが一番最初の自動車の 業も、一番最初の自動車のパテントってメルセデ の数は本当に少なくなります。本当に、自動車産 ンテナンスをしている工場を見せていただいた。 グの翼を造っている工場、もう一つはロケットを 屋だな、名古屋だと三菱重工だということで、三 映画を見てすぐに、そうか、ゼロ戦といえば名古 動化していけば、特に電気自動車になれば、部品 開発した堀越二郎氏がモデルの映画でして、この ちぬ]という映画があって、この映画はゼロ戦を 造っている工場、もう一つは自衛隊の戦闘機のメ 菱重工の工場を見せていただきました。ボーイン やはり、航空宇宙産業が、先ほど、自動車が電

私も、当時、二〇一三年、映画を見てすぐに三 私も、当時、二〇一三年、映画を見てすぐにはで アS11で一回造ってから相当期間を置いての ジェット機への参入なので、なかなかすぐにはで きないから、それは頑張ってくれという気持ちは 持ちながら過ごしていました。

ただ、残念なのは、ここに来て、MRJについただ、残念なのは、ここに来て、MRJについて、立ち止まっていると僕は聞いているんですけて、立ち止まっていると僕は聞いているんですけら、まずは政府参考人から、今のMRJ、ジェット機、ずは政府参考人から、今のMRJ、ジェット機、で、やめてしまったかなと思うものですから、まてください。

○恒藤政府参考人 お答え申し上げます。

要素技術開発等の環境整備という役割分担の下、ては、民間による機体開発、それから政府による委員御指摘の三菱スペースジェットにつきまし

に承知をしてございます。と承知をしてございます。と承知をしてございます。の実現に取り組んでいるというふうけた事業環境の整備に取り組んでいるというふうけた事業環境の整備に取り組んでいるというふうけた事業環境の整備に取り組んではいりましたが、新型コロに承知をしてございます。

○大島委員 去年私どもも賛成しました、先般、大臣が見ていらっしゃった熊本の半導体工場なんですけれども、最大助成額は六千百五十四億と聞いています。三菱スペースジェットは五百億円の政府の支出だと聞いていて、五百億円ですよね、政府の支出は。三菱MRJの開発に対して政府が助成した金額って五百億円と聞いておりますので、当時としては、WTOとの関係があったり、で、当時としては、WTOとの関係があったり、で、当時としては、WTOとの関係があったり、おしているの。

やはり政府だけで、でも、多分、前の経産省では日本が優位に立てるかなとも思うわけですため、これだけ円安になれば、航空宇宙産業としいし、これだけ円安になれば、航空宇宙産業としいし、これだけ円安になれば、航空宇宙産業としいし、これだけ円安になれば、航空宇宙産業としては日本が優位に立てるかなとも思うわけですよ。

ですから、大臣に是非、このために、これまでですから、御答弁をお願いします。

西村(康)国務大臣 私も、当時MRJと呼んで |

ました。行ったこともありますし、非常に期待をしており政務官の折にも海外に売り込みに幾つかの国に以ましたけれども、三菱スペースジェット、外務

きたわけですが、それも十分であったのかどうか りましたので、いろいろな調達する交渉力、価格 どちらかというと供給する側、サプライヤーであ も行ってきております。 タル技術を用いた航空機の設計、製造技術の開発 ろいろな開発も支援しておりますし、また、デジ また、グリーンイノベーション基金を活用してい 全保障の観点からも非常に重要でありますので、 析、検証をしながら、やはり航空機産業、経済安 ら、政府として五百億円ぐらいの開発支援をして 要因があるようですので、その辺りも分析しなが がなかなかうまく交渉できないとか、いろいろな が取れないとか、それから、これまで三菱重工、 に、専門家を入れても、なかなかアメリカの承認 は審議官から答弁ありましたが、御指摘のよう をしていたわけですけれども、今、 も工場を視察もさせていただき、当時非常に期待 ということも含めて、様々そうしたこれまでの分 恐らく行かれた工場、同じだと思いますが、私 状況について

ます。

ます。

ます。

ます。

ます。

ます。

まからに、完成機事業、最後までやり遂げろというように、完成機事業、最後までやり遂げろというように、完成機事業、最後までやり遂げろというように、完成機事業、最後までやり遂げろというように、完成機事業、最後までやり遂げるというように、完成機事業、最後までやり遂げるというという。

○大島委員 国会閉会中に海外に、一人か、ある

までコンテナが運ばれて、将来的には貨車で積みと大阪から、内陸部の、長江を上がってきて武漢で、見に行ったりして、当時は、二○二○年一月は、日本から、特殊なコンテナ船を造って、神戸は、日本から、特殊なコンテナ船を造って、神戸の一帯一路、二○二○年には、北京、武東でコンテナが運ばれて、将来的には貨車で積みといる。

こういうことも地元のジェトロの皆さんからいこういうことも地元のジェトロの皆さんからいろいろと教えていただいたり、あるいは、必ず、ろいろと教えていただいたり、あるいは、必ず、ろいろと教えていただいたり、あるいは、必ず、ろいろと教えていただいたり、あるいは、必ず、

大臣に最後に質問は、非常にいい取組をしていた、こうやってラオスの百人のビジネスマンをしっかり取材をしてまとめていただいたりもして、やはり、ジェトロから質問しろと頼まれているわけじゃないんですけれども、ただ、ジェトロをしっかりと、非常にいい人材が多いものですから、大臣としても後押しをしてほしいなということの御答弁をお願いします。

○西村(康)国務大臣 ラオス視察をされて、現地 のジェトロの職員がしっかりと活躍しているとい のジェトロの職員がしっかりと活躍しているとい のジェトロの職員がしっかりと活躍しているとい

御指摘のように、ジェトロは、日本企業の海外 をに貢献をしてきているものというふうに思いま おります。まさに日本の貿易拡大、そして経済成 投資をする、こういったことの支援を行ってきて 投資をする。こういったことの支援を行ってきて というふうに思いま

> ーます。 会もあるでしょう、また、電子商取引もあると思 ているというふうに思います。オンラインの商談 ジェトロが求められる役割はますます重要になっ うに取り組んでいきたいというふうに考えており に、ジェトロが、しっかりと職員が活躍できるよ 政府への働きかけなどを含めて、経産省として、 応援をしていきたい。人材育成であったり、 も、御指摘のように、ジェトロの取組をしっかり で、そうした取組を今後効果的に進めるために は海外企業が投資をするチャンスでもありますの 外に輸出をするチャンスでもありますし、あるい いますし、さらに、足下、中小企業にとっては海 チェーンの途絶というようなことが起こる中、 必要な予算、人員を確保しながら、御指摘のよう コロナ禍そしてウクライナ危機でサプライ

○山岡委員 山岡達丸でございます。○竹内委員長 次に、山岡達丸君。

○ 今回、所信に対する質疑の機会をいただきまして、○ 私たちの会派で、全ての委員会で確認させていただだいている事項がございます。経済産業委員会でだいている事項がございます。経済産業委員会でがいる事項がございます。

で年の衆議院選挙とそして本年の参議院選挙に した。

というお話をいただきました。で を頭に置かなければならないということで確認を させていただきたいのですが、大臣におかれまし させていただきたいのですが、大臣におかれまし では、先ほど田嶋議員の冒頭の質疑の中で、そう させていただきたいのですが、大臣におかれまし では、先ほど田嶋議員の冒頭の質疑の中で、そう